



# Par'Oisans

Paroisse St Bernard en Oisans - n° 143 - Automne 2025

Site : paroisse-oisans.fr

## L'euthanasie conditionnelle

La question de la fin de vie est actuellement débattue dans la société française. C'est une question de pays riches. Dans les pays moins fortunés, la médicalisation est moindre et les mourants sont rarement accompagnés de soins médicaux.

Même en France, il y a des régions où les soins palliatifs ne peuvent pas s'exercer. Je ne sais pas si c'est une question financière ou un problème de peu de praticiens formés à cela.

A côté des soins palliatifs, une frange de la population réclame de pouvoir mettre fin à sa vie, dans un cadre médical, lorsque toute amélioration est impossible et que la souffrance est tenace. La souffrance est surtout morale : celle de se voir diminuer, car les soins palliatifs sont normalement efficaces pour la douleur. L'argument invoqué est la liberté personnelle.

La fille d'une cousine, artiste peintre, atteinte d'une douleur persistante à la tête suite à l'inflammation d'un nerf lié aux dents, a ainsi choisi de s'endormir dans la mort en Suisse il y a deux ans.

L'Église et certaines grandes religions ne sont pas favorables à l'euthanasie, car la vie est sacrée et nul ne peut l'abrégé volontairement. Il y a cependant deux choses à considérer :

1 – D'abord, il y a une différence d'accompagnement médical entre les pays riches et les pays pauvres. Que penser de tout l'argent mis dans les soins palliatifs, ne serait-ce que l'occupation d'un lit d'hôpital, autour de 1300 € par jour ? Dans les pays riches, on ne compte pas à la dépense et j'ai rarement vu des débats autour de cette question. Alors qu'à côté de cela, les soins de base sont difficilement assurés dans de nombreux pays. Il y a là une injustice criante.

2 – Deuxièmement, que penser de l'acception par Jésus de sa mort ? Il aurait pu fuir – s'il convient de préserver sa vie à tout prix – ce qu'il a fait jusqu'à ce moment où il a choisi volontairement de monter à Jérusalem, après la mort de son ami Lazare (Jn 11), alors qu'il se savait traqué ; et il s'est laissé saisir. Arrêté et jugé sommairement, il a été crucifié.

Il me vient donc l'idée que nous pourrions relier les deux données ci-dessus et proposer au choix les soins palliatifs (dont on a droit en France) et une forme d'euthanasie que j'appellerais **conditionnelle**.

Il s'agirait de dire : je veux bien écourter ma vie, comme l'a fait Jésus, à condition qu'une partie des frais que ne dépensera pas la Sécurité Sociale, soit reversé à tel hôpital, dans tel ou tel pays, pour soigner ses habitants. Une liste de ces pays pourrait être établie et j'en choisirai un.

On ne pourra pas dire exactement combien de jours j'aurais pu vivre encore, mais les soignants ont tout de même une idée. Qu'alors la moitié des frais sauvegardés soient transmis au pays de mon choix, tandis que l'autre moitié aidera à combler le déficit de la Sécurité Sociale.

Je partirais alors en paix, dans un lieu, SVP, qui soit proche de l'hôpital mais pas dans l'hôpital, pour conserver la distinction entre là où on lutte pour la vie et là où on fait offrande de sa vie.

P. Marc

marccholin38@gmail.com / 06 85 64 16 68

## Échos de l'été



27 juillet : succès de la bénédiction des troupeaux de Cluy : au moins 300 personnes (et 1.500 moutons).  
Merci à la mairie qui s'implique et à la famille de René Boiteau qui anime les chants.



3 août : fête des foins aux 2 Alpes. Les cors s'époumonent avec zèle.



A l'église des Sables, les locaux, à l'hospitalité devenue légendaire, ont préparé un buffet pour la sortie de la messe.

## Qu'est-ce que cela apporte de croire en Dieu ?

*Une jeune maman, Léa, répond à la question.*

Cette question pourrait se tourner de la manière suivante ; qu'est ce qui a changé dans ma vie depuis que je crois en Dieu ? La différence de tournure de phrase donne une partie de la réponse. J'ai grandi dans un environnement globalement athée. Mon père disait ; "ce qu'il y a de plus important dans ta vie, c'est toi." Non pas qu'il voulait me voir cultiver un certain sentiment d'orgueil ou d'importance illusoire mais quand on ne croit pas en Dieu, notre monde est centré sur nous-même. Nos décisions influent sur notre réalité, les personnes autour de nous vont et viennent dans une vie et finalement celle qui reste toujours avec nous, c'est bien nous-même.

En découvrant Dieu, j'ai pris conscience d'un tout autre centre de gravité. Ce n'était plus moi, mais un Père. Non pas comme mon père terrestre soumis aux mêmes expériences physiques que moi, mais un Père Créateur de tout, qui m'avait aimé, moi, au point de me créer, qui avait planifié et voulu pour moi cette vie que je percevais avant comme un chaos inutile. Il y a donc un but final merveilleux, pensé par quelqu'un qui voit les choses de façon plus globales et plus justes que moi et qui m'aime. Quelle révélation ! Et, cerise sur le gâteau, il m'a donné des frères et sœurs !

Soulagée, j'ai pu déposer (partiellement, étant en chemin) l'importance que je donnais aux choses futiles, aux injonctions sociales en tout genre : "Réussis ta vie !", "Soit parfaite". Déposer le poids de mes blessures à ses pieds et me tourner vers ce Père qui me tend la main avec une fidélité sans faille, malgré mes imperfections. Quand je me trompe, je demande pardon et je reprends sa main. Malgré mes bêtises, il m'aime et la joie d'être aimé inconditionnellement, ça change tout.

## Carnet paroissial

<b>Bénédictio</b>	17 mai	Allemond	Mathias FAYOLLE
<b>Baptêmes</b>	31 mai	Agneaux, St Lô	Gabin BULUCUA
	4 oct. 15h30	Alpe d'Huez	Louka MERKLEN
<b>Mariages</b>	20 sept.	Vosges	Mathilde COUSTEUR et Lucas DESHAYES (2 Alpes)
	24 octobre	Ile Maurice	Justine GIRAudeau et Stéphane GUEREL (2 Alpes)
	29 nov. 14h30	2 Alpes	Marion SAGNIER et Guillaume PROVENCE (Morestel)

## Funérailles

31 juillet	Liliane MOTHIE née CONRAD	Bourg	21 août	Annie VIGNA	Auris
1 <sup>o</sup> août	Jeanne (Marinette) GLAUDAS née BOUSSIGNAC	Bourg	25 août	Chantal GIRAUD	Venosc
6 août	Suzanne PELLORCE née DENAT	Mont-de-Lans	25 août	Marcel OLLIVIER	Allemond
20 août	Odile VERNEY née NICOLET	Allemond	11 sept.	Eliane BERARD née VEYRAT	Venosc
			17 sept.	Pascal BORY	Alpe d'Huez

## Humeur du P. Marc

**Hamas** Si le Hamas aimait le peuple palestinien, il aurait empêché l'agression de Gaza soit en libérant tous les otages soit, plus cruellement, en déclarant supprimer un otage par jour d'agression. Cela aurait freiné Netanyaou. Je soupçonne le Hamas de laisser souffrir son peuple pour augmenter la haine et recruter des terroristes. Or seul le pardon résoudra le conflit.

**Théorie** Les chrétiens évangéliques américains disent que le Messie reviendra lorsque Israël aura retrouvé toute la superficie du royaume de David (NB : Gaza n'en fait pas partie). Cette théorie erronée conduit hélas au soutien aveugle des USA à Israël.

**Riches** « Malheureux, vous, les riches » (Luc 6,24). Quand il y a des riches trop riches et non partageurs (on est passé du ratio 6 à 600 pour le salaire des dirigeants), ça flaire la révolution.

## Messes de semaine

Cure de Bourg	A voir avec le P. Marc (rejoignez le groupe <b>Wats'ap</b> ) car cela devient compliqué avec du caté le mardi, le groupe Bible et les scientifiques le mercredi et Vizille le jeudi.	18h30
Ehpad	Vendredis 17 octobre, 21 nov. et 19 déc.	14h30

## Messes en Oisans - automne 2025

	ALLEMOND et env.	Vallée du Ferrand	2 ALPES / Venosc	BOURG d'Oisans	ALPE d'H.
13- 14 sept.		ADP à Clavans le Haut D. 9h15	Venosc Sa. 18h30	Dim. 11h (DS)	
Dim. 21 sept.	<b>Fête des chrétiens de l'Oisans à Bourg d'Oisans</b>				
Sam.27 sept.	<b>Démarche jubilaire à La Salette, pendant le pèlerinage diocésain</b>				
D. 28 sept.		Le Freney 9h15		Dim. 11h	
4-5 oct.	Allemond Sam. 18h30	Besse D. 9h15		Dim. 11h	
11-12 oct.	Rioupéroux S. 18h30	ADP à Clavans le Haut D. 9h15		Dim. 11h (DS)	
18-19 oct.	Allemond Sam. 18h30	Mizoën D. 9h15		Di. 11h + caté	
25-26 oct.	Les Sables Sam.18h30	Le Freney D. 9h15		Dim. 11h	
<b>S. 1° nov. Toussaint</b>	Allemond S. 18h30		Venosc Sam. 9h + bénédiction tombes	<b>Sam. 11h</b>	
D. 2 nov. <b>Défunts</b>		Besse D. 9h15		Dim. 11h	St Ferréol 17h
8-9 nov.	Rioupéroux S. 18h30	ADP à Clavans le Haut D. 9h15		Dim. 11h (DS)	
Ma 11 nov.		Le Freney 11h			
15-16 nov.	Allemond S. 18h30	Mizoën D. 9h15		Di. 11h + caté	
22-23 nov. <b>Christ Roi</b>	Rivier d'Allemond S. 18h30	Besse (biblio) D. 9h15		Dim. 11h	
29-30 no. <b>AVENT</b>	Allemond S. 18h30		Venosc D. 9h15	Dim. 11h	
6-7 déc.	Allemond S. 18h30	Clavans le Ht D. 9h15		Dim. 11h	
<b>L. 8 déc. Imm. Conception</b>			18h chapelle St Benoît		
13-14 déc.	Rioupéroux S. 18h30	ADP D. 9h15 Le Freney (St Joseph)		Dim. 11h (DS)	
20-21 déc.	Allemond S. 18h30	Besse (biblio) D. 9h15	2 Alpes Lundi 18h	Dim. 11h	ND Neiges D. 18h15

Pour Noël, il y aura au moins les messes suivantes, et plus s'il y a un prêtre de passage.

24 déc. NOEL	Allemond 18h		2 Alpes 21h		
25 déc. NOEL		Mizoën 9h15		Bourg. 11h	ND Neiges 18h15